

(41) Por eso los judíos murmuraban de Él, porque había dicho: Yo soy el pan que descendió del cielo. Y decían: ¿No es este Jesús, el hijo de José, cuyo padre y madre nosotros conocemos? ¿Cómo es que ahora dice: «Yo he descendido del cielo»?

(43) Respondió Jesús y les dijo: No murmuréis entre vosotros. Nadie puede venir a mí si no lo trae el Padre que me envió, y yo lo resucitaré en el día final. Escrito está en los profetas: «Y todos serán enseñados por Dios». Todo el que ha oído y aprendido del Padre, viene a mí. No es que alguien haya visto al Padre; sino aquel que viene de Dios, este ha visto al Padre. En verdad, en verdad os digo: el que cree, tiene vida eterna.

(48) Yo soy el pan de la vida. Vuestros padres comieron el maná en el desierto, y murieron. Este es el pan que desciende del cielo, para que el que coma de él, no muera. Yo soy el pan vivo que descendió del cielo; si alguno come de este pan, vivirá para siempre; y el pan que yo también daré por la vida del mundo es mi carne.

(52) Los judíos entonces contendían entre sí, diciendo: ¿Cómo puede este darnos a comer su carne? Entonces Jesús les dijo: En verdad, en verdad os digo: si no coméis la carne del Hijo del Hombre y bebéis su sangre, no tenéis vida en vosotros. El que come mi carne y bebe mi sangre, tiene vida eterna, y yo lo resucitaré en el día final. Porque mi carne es verdadera comida, y mi sangre es verdadera bebida. El que come mi carne y bebe mi sangre, permanece en mí y yo en él. Como el Padre que vive me envió, y yo vivo por el Padre, asimismo el que me come, él también vivirá por mí. Este es el pan que descendió del cielo; no como el que vuestros padres comieron, y murieron; el que come este pan vivirá para siempre. Esto dijo Jesús en la sinagoga, cuando enseñaba en Capernaúm.

(60) Por eso muchos de sus discípulos, cuando oyeron esto, dijeron: Dura es esta declaración; ¿quién puede escucharla? Pero Jesús, sabiendo en su interior que sus discípulos murmuraban por esto, les dijo: ¿Esto os escandaliza? ¿Pues qué si viera al Hijo del Hombre ascender adonde antes estaba? El Espíritu es el que da vida; la carne para nada aprovecha; las palabras que yo os he hablado son espíritu y son vida. Pero hay algunos de vosotros que no creéis. Porque Jesús sabía desde el principio quiénes eran los que no creían, y quién era el que le iba a traicionar. Y decía: Por eso os he dicho que nadie puede venir a mí si no se lo ha concedido el Padre.

(66) Como resultado de esto muchos de sus discípulos se apartaron y ya no andaban con Él. Entonces Jesús dijo a los doce: ¿Acaso queréis vosotros ir también? Simón Pedro le respondió: Señor, ¿a quién iremos? Tú tienes palabras de vida eterna. Y nosotros hemos creído y conocido que tú eres el Santo de Dios. Jesús les respondió: ¿No os escogí yo a vosotros, los doce, y sin embargo uno de vosotros es un diablo? Y Él se refería a Judas, hijo de Simón Iscariote, porque este, uno de los doce, le iba a entregar.

Piensa en estas cosas:

- 1) Recordemos nuestro contexto: Jesús alimentó a los 5000[+] ayer, caminó sobre el agua durante la noche para llegar a Sus discípulos en la barca, que finalmente atracó cerca de Capernaúm. La multitud de ayer Lo encuentra hoy en la sinagoga de Capernaúm. Jesús los reprende suavemente por solo querer que los alimentara de nuevo. Luego les declara que Él es el Pan de la Vida, y se ofenden. ¿Qué les hace objetar (vv. 41-42)?

Conocían a Jesús y a Su familia (terrenal). Él creció en esta región. "¿Por qué dice que bajó del cielo?" No lo consideraban de la perspectiva de ser el profeta de Dios, y mucho menos como Su Hijo. En este caso, la familiaridad sí generó desprecio.

- 2) ¿Cómo explica Jesús que las personas llegan a creer en Él y reciben la vida eterna (vv. 43-45)?

Jesús les dijo que nadie podía venir a Él a menos que Dios, Su Padre, los atrajera a Él. Prometió resucitarlos en el Día Final. Luego dijo que todos los que han escuchado y aprendido de Dios Padre vendrán a Él. (Quienes aman al Padre reciben al Hijo).

- 3) Consideren estos pasajes bíblicos: Isaías 53:1-12; Mateo 26:26-29; y 1 Corintios 15:1-9. Al leer, entonces, Juan 6:48-51, ¿a qué señala la frase «el pan que yo daré por la vida del mundo es Mi carne»?

La muerte expiatoria y sacrificial de Jesús en la cruz (la crucifixión). ¡Su muerte nos da vida!

- 4) Los versículos 51-59 son el meollo de la crisis en la lección de hoy. ¿Los toma en sentido literal o figurado? Favor, explicar su opinión. ¿Le sorprende la reacción de la multitud? ¿Qué aclara Jesús en el versículo 63?

¿Literal o figurado? Figuradamente. Jesús no llama a Sus seguidores a ser caníbales que literalmente comen Su carne y beben Su sangre. Pero así es como la gente ese día recibió Su enseñanza...

¿La aclaración de Jesús? Jesús dijo en el v. 63 que Sus palabras ese día eran “espirituales” (las palabras son espíritu y vida). “Consumir” a Jesús, en un sentido espiritual como seguidor, nos trae vida eterna. No son sus milagros los que nos salvan, sino Su sacrificio de Su cuerpo en la cruz lo que libera al mundo.

Recuerde también la conversación de Jesús en la Última Cena con Sus discípulos (Mateo 26:26-29).

- 5) Recuerde, la multitud a la que Jesús Se dirige era de miles. Estaba en Su segundo año de ministerio público y en la cima de Su popularidad. ¿Por qué la mayoría decidió alejarse repentinamente de Él (vs. 60, 66)? ¿Qué nos enseñó Jesús en Mateo 7:13-14?

¿Por qué se alejaron? Muchos se sintieron repelidos por Su “dura enseñanza” y se fueron; al votando atrás, ya no andaban con Él.

Mateo 7:13-14. Jesús nos enseñó que la puerta a la destrucción es ancha y fácil. La puerta que lleva a la vida es estrecha y difícil, y pocos la encontrarán.

- 6) ¿Cómo puede cualquier acercarse a Jesús, el Pan de la Vida de Dios, para recibir la vida eterna (v. 65)?

Nadie puede acercarse a Él a menos que el Padre se la conceda.

- 7) Después de que la mayoría de la multitud se alejara de Él en la sinagoga debido a Su enseñanza de ese día, Jesús entonces preguntó a Sus doce discípulos. ¿Por qué decidieron quedarse (vs. 67-69)?

Comentaron que Jesús tenía las Palabras de Vida Eterna y estaban convencidos de que Él era, en verdad, el Santo enviado a la tierra desde el cielo por el Padre. Jesús respondió que Él los había elegido a ellos --- a los Doce (aunque uno de ellos, Judas Iscariote, estaba bajo el control del diablo).

Personas y situaciones por las cuales quiero orar en esta semana: